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O Projeto "NADANDO PARA O SUCESSO 2 TEMPORADA" teve seu início no mês de 

outubro de 2016, após as adequações impostas pelo resultado da captação dos 

recursos necessários. O Cronograma Físico-Financeiro de Desembolso, aprovado pelo 

Ministério do Esporte foi no valor de R$ 58.376,22. Posteriormente, e após nossa 

reclamação, houve a transferência para a conta iivre movimentação de mais R$ 

4.477,78. 

Conforme previsto no plano de trabalho, esta Associação manteve registrados os dois 

técnicos de natação para a condução dos trabalhos, recolhendo todos os encargos 

conforme as leis trabalhistas- Alexandre Pina de Souza e Magnos Cardoso Demaman. 

Estes dois profissionais já estão efetivados há algum tempo como funcionários da 

Associação e quando não pagos com recursos de projetos, são remunerados com 

recursos próprios, permanecendo ininterruptamente como funcionários registrados. 

O período estabelecido no Projeto foi de seis meses (de outubro/2016 a março de 

2017}; porém a equipe já vem a muitos anos participando dos calendários da 

Confederação Brasileira de Desportos Aquáticos-CBDA e da Federação de Desportos 

Aquáticos do Paraná-FDAP. Os comentários sobre a participação em competições 

serão daquelas compreendidas no período de duração do Projeto. 

Os treinamentos da equipe são realizados de segunda a sábado. 

A Associação de Pais e Amigos da Natação de Ponta Grossa-APANPG é a mantenedora 

da EQUIPE ATIVA ESPORTE TOTAL. Este é o nome que aparece em todos os 

balizamentos e resultados das competições. Todo o detalhamento e os resultados de 

competições poderão ser comprovados nos sites www.cbda.org.br e 

wyvw.fdap.org.br 
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De 05 a 08 de outubro, a Confederação Brasileira de Desportos Aquáticos-CBDA, 

realizou o Campeonato Internacional Chico Piscina, na cidade de Mococa. Preset"Jte no 

evento, a Seleção do Paraná obteve a segunda colocação geral e dentre os atletas que 

representaram o Estado, estiveram Yohan Rigoni de Moraes e Antonio Sabedotti, 

integrante da Equipe Ativa Esporte Total, convocados pelos seus resultados nas 

seletivas. 

Ainda no mês de outubro, a equipe viajou para a cidade de Palhoça (SC), para disputar 

o Torneio Sul Brasileiro Mirim e Petiz de Clubes com uma delegação de 23 atletas e 

dois técnicos {32 equipes participantes- 543 atletas inscritos). Esta competição para 

crianças de 09 a 12 anos, reúne as equipes dos três estados do sul do país. A Equipe 

Ativa Esporte Total obteve a quarta colocação geral do evento. 

Nos dias 19 e 20 de novembro a equipe participou do Campeonato Estadual de 

Natação de Verão Mirim e Petiz - Troféu Germano Bayer, realizado na cidade de 

Colombo, região metropolitana de Curitiba. Nesta competição a equipe conquistou a 

segunda colocação geral. 

De 23 a 26 de novembro, o atleta Alexandre Graczyk participou do Campeonato 

Brasileiro Senior, realizado em Palhoça (SC). 

De 30/11 a 03/12, dois atletas participaram do Campeonato Brasileiro Juvenil, 

realizado na cidade de Curitiba. 

Em dezembro, sete atletas e um técnico viajaram até a cidade de Aracajú {SE), para 

disputar o Campeonato Brasileiro Infantil de Natação, realizado entre os dias 07 e 

10/12. Vale ressaltar que como o Projeto não prevê verbas para transporte, 

alimentação e hospedagem, os custos são bancados pela Associação e pelos pais dos 

próprios atletas. 

Fechando a temporada de 2016, a equipe esteve presente no Campeonato Estadual de 

Verão das Classes Infantil, Juvenil, Junior e Senior - Troféu Alexandre Viscardi, 

realizado na cidade de Foz do Iguaçu. A equipe inscreveu 17 atletas e ficou com a sexta 

colocação geral. Novamente as despesas para a participação foram pagas com 

recursos próprios. 

Importante destatcar que dois atletas da equipe foram convocados para a Seleção 

Escolar do Paraná e participaram dos Jogos Escolares da Juventude, no qual obtiveram 

medalhas de prata e bronze. O atleta Antonio Sabedotti ainda foi convocado para a 

Seleção Brasileira Escolar, para as disputas do Campeonato Sul Americano Escolar, na 

Colômbia. 



Começa a temporada de 2017 e nos meses de janeiro e fevereiro, os atletas participam 

de treinamentos e de uma Clínica de Natação, promovida por esta Associação, com o 

objetivo de propagar o conhecimento e as mais modernas técnicas. Foram três dias de 

ensinamentos ministrados pelo técnico de natação do Minas Tênis Clube, professor 

André Teixeira. 

A primeira competição da temporada 2017 é a Taça Cidade de Curitiba, realizada no 

Santa Mônica Clube de Campo, nos dias 25 e 26 de março. Nesta competição foram 

inscritos 26 atletas e o resultado final foi a terceira colocação geral. 

Assim termina o período do Projeto, mas a temporada continua, com os atletas 

realizando seus treinamentos e participando de todas as competições do calendário. 

No mês de abril ainda tivemos o pagamentos das despesas referentes ao mês anterior 

e a constatação de uma sobra de recursos, utilizado para a aquisição de uniformes 

para os atletas, na forma das instruções em vigor. No mês de maio, foram adquiridas 

parcas (uniformes para o frio), em complemento aos que foram distribuídos no início 

do projeto. O processo de aquisição foi executado com orçamentos, nota fiscal e 

pagamento através de cheque. 

Os dois técnicos contratados continuam como funcionários da Associação, pois a 

equipe está dando continuidade normal ao seu trabalho, realizando treinamentos e 

participando de todas as competições dos calendários estadual e nacional. 

A conta-corrente no Banco do Brasil (Agência 0030-2- Número 99.197-X) apresentou 

ao final de junho um saldo final de R$ 332,68 , valor que deverá ser recolhido aos 

cofres da União. 

Os resultados esperados foram plenamente atingidos e até superados. Os objetivos 

previstos também foram alcançados, com a inclusão de vários novos atletas na equipe, 

a participação em todas as competições do calendário da Federação de Desportos 

Aquáticos do Paraná e de várias do calendário da Confederação Brasileira de 

Desportos Aquáticos. 

A mídia local deu amplo destaque a promoção da natação, enfatizando o trabalho de 

formação de novos atletas e a capacidade de organização de eventos do gênero. 
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Com relação aos custos, utilizamos adequadamente os recursos disponibilizados pelo 

projeto, efetuando tomada de preços e contrato de prestação de serviços para a 

aquisição dos uniformes. As demais despesas foram de ordem trabalhista, como o 

pagamento de salários para os dois técnicos, encargos, taxas e impostos. Todos os 

documentos estão anexados na prestação de contas. 

Através da participação de nossos atletas nos diversos eventos realizados na cidade de 

Ponta Grossa, pudemos observar significativo aumento de nadadores e nadadoras nas 

diversas competições, motivados pelos resultados e pela divulgação por parte da 

imprensa. Os Jogos Estudantis Municipais - JEM, os Jogos da Primavera - JEP e o 

Circuito Municipal de Natação ilustram o incremento e o crescimento da modalidade 

na cidade e na região. 

As Metas Qualitativas elencadas por ocasião da elaboração do projeto foram 

plenamente atingidas, quais sejam: 

-Temos em nossa equipe atletas de todas as classes - Mirim, Petiz, Infantil, Juvenil, 

Junior e Senior. 

- Ao longo dos meses de desenvolvimento do projeto vários novos atletas foram 

agregados à equipe. 

- Os dois centros de treinamento estão funcionando a pleno vapor, com um técnico 

responsável em cada um deles. 

- Houve sensível melhoria no nível técnico da natação na cidade e no estado do Paraná 

como um todo. 

-A população em geral presta integral apoio a natação, bem como os vários setores da 

imprensa, como jornais, rádios e TV. 

- O projeto tem sido citado nos diversos meios de comunicação como exemplo a ser 

seguido por outras modalidades. 

As metas quantitativas também foram plenamente atingidas e até superadas: 

- Ao longo dos meses de desenvolvimento do projeto ultrapassamos o número de 

atletas atendidos. 

- Através do site da CBDA- Confederação Brasileira de Desportos Aquáticos podemos 

observar que vários atletas estão ranqueados entre os primeiros do Estado e do Brasil. 

-A equipe esteve presente em todos os eventos da Federação de Desportos Aquáticos 

do Paraná e em grande parte dos promovidos pela CBDA. 

- A participação foi em Torneios Regionais, Campeonatos Estaduais, em Torneios e 

Campeonatos Sulbrasileiros e em Campeonatos Brasileiros. 

- Os dois técnicos contratados para o projeto continuam como funcionários desta 

Associação, prestando seus serviços da mesma forma como vinham prestando, porém 

seus salários e encargos estão sendo bancados com recursos próprios. 



Por tratar-se de projeto de grande visibilidade para a cidade, por diversas vezes 

diretores desta Associação foram convidados para transmitir nossa experiência através 

de encontros de gestores esportivos, palestras para outras associações que desejam 

formular projetos, além de estreito relacionamento com o poder público municipal e 

estadual, no caso a Fundação Municipal de Esportes da Prefeitura de Ponta Grossa e a 

Universidade Estadual de Ponta Grossa. -, 

Ponta Grossa, 20 de junho de 2017. 
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